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105年校園交通精進計畫說明會 

時間：105年 4月 19日 

地點：活動中心第三會議室 

主持人：王總務長信二 

提問 回覆 

提問一(人社院王副院長)： 

感謝總務處對於校園交通改善所作之努

力，由於鄭院長有事不克前來，由本人

代表說明人社院之立場及理念： 

1.人社院支持與肯定總務處對於校園交

通所作之規劃與變革。 

2.二教樓到女三舍區域的空間使用改

變，對人社院老師影響較大，是否規

劃為徒步區後，仍保留若干停車位供

老師使用？希望在配合課程教學使用

需求，本院保有鄰近 3~5格汽車停車

格的優先使用權。 

3.考量年紀較大學者及行動不便同仁，

可否納入臨停之配套措施，例如車輛

可以行駛至人社院等。 

4.規劃為行人徒步區後，師生停留此區

時間增加，若只有全家便利商店是否

不足？建議提升生活機能與健康飲食

配套措施，增加輕食區、休憩設施與

學生廣場等空間，擴大山上生活機

能，減少學生使用機車之誘因。 

5.交通精進中鄰近區域之校園美化，可

否讓本院參與(本院涵蓋通識教育，

且與大學部學生接觸頻繁)。 

 

感謝人社院支持與理解總務處對於一教

樓、音前、二教樓、男二舍及女三舍間

改為行人徒步區的規劃。保留鄰近若干

停車格供人社院教職優先使用是合理

的，因為人社院本來就在這個區域；行

動不便者、年長教師或是裝卸貨等停車

需要，營繕組鐘組長在說明會中已提到

會有臨時停車位；行人徒步區設立便利

生活機能設施，總務處會與學務處一同

努力，歡迎人社院共襄盛舉。 
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提問二(學生陳佳菁會長)： 

1.二教樓到女三舍的機車停車位取消

前，應與學生多做溝通，溝通方式可

建立討論或溝通平台。因先前內部小

組會議將男二舍劃為大一男生宿舍是

跟交通改善計畫有關，然而學生在會

議中才得知，對於學生來說有點突

然，希望多作溝通。 

2.規劃中新接駁車路線，抵女三舍後迴

轉，對於男五舍女五舍同學而言會覺

得耗時且無效率，可否再斟酌考量？ 

3.男五舍女五宿舍學生人數眾多，接駁

車紅線在現有的規劃下是否可以滿足

學生需要，亦即尖峰時間的班次是否

足夠？ 

 

4.如果不搭接駁車，步行經游泳池到教

學區，游泳池的電梯運載量似乎不

足？如果是上課同學背負重物，不能

搭乘電梯是否增加上課困難度？ 

5.依照學校交通規劃願景，學生多搭乘

接駁車，減少汽機車使用，不同路線

是否可採差別費率？費用是否有調降

的空間？環山停車場汽車通行證費優

惠費率是打四折，機車可否比照辦理

(900元打 4折為 360元)？ 

6.住宿男一男三女一女二同學，可否申

請環山優惠停車費率之通行證？ 

 

1.擴大溝通管道部分，首先會將相關會

議紀錄與 PTT檔案上傳至學校網站

上，供全校師生參閱。下次說明會不

能來的同學，可以書面提問，增加溝

通管道。 

 

 

2.對於接駁車新路線耗時問題，將在營

運兩星期後，統計需求量及載運量後

再作調整。 

3.綠線路線較長，約為其他路線的 3

倍，受限於行政院節能減碳對公務機

關用油限制，無法增加綠線班次，但

紅線則可以視情況與其他路線綜整。 

 

4.游泳館電梯可以搭乘 15-20人，僅停

一樓及三樓，運速頗快。另闢有通往

餐廳步道，若同學背包較重亦可搭乘

接駁車，提供同學多元上課途徑。 

5.對於接駁車費用調整或不同路線採差

別收費及環山停車通行證優惠費率，

總務處將彙集相關資料後依行政程序

提送擴大行政會議議決後實施。 

 

 

6.女三舍管制柵欄以西採優惠費率的汽

機車停車位，是全校教職員工生皆可

申請的。 

 



3 

 

提問三(體育室黃主任)： 

兩點建議 

1.游泳池去年開始營運，該區有很多野

狗，游泳池承租廠商以教學為主要收

入來源，上課者多為小孩與嬰兒，嬰

兒車停放與野狗問題，對於游泳池停

車便利與安全造成影響，可否保留力

行路部分路段作為停車空間？ 

 

2.新規劃接駁車路線的綠線，從石牌捷

運站到男五舍女五舍之班次可否增

加，除了早中晚班次，中間時段班次

可否增加？ 

 

 

 

1.力行路僅八米左右，且為陡坡，道路

中線加兩邊安全線後，車道剩三米

半，若路邊停車，對於整體行車安全

將造成影響。如果有嬰兒車或小孩走

路需要，可以將車子停放學生餐廳周

邊或神農坡路，利用空橋前往游泳池

比較妥當。 

2.綠線路程較長，每開 1班，紅線可以

開 2.3班，接駁車主要是供全校師生

使用，優先考量師生需要。增加經游

泳池接駁車班次，以不影響師生需求

前提評估調整。 

提問四(同學)： 

1.除營繕組所報告三處危險路段改善

外，還有另外一個更危險路段，即是

從女三舍往山下的一個 90度急彎，

相當危險，事故發生可能掉下山坡。 

 

2.接駁車只行駛到晚上 10點 30分，

之後同學返校勢必走路，步行同學遇

到野狗要如何應對？ 

 

 

 

 

1.剛才簡報是珍對校園危險交織路段優

先改善，同學所指部分，亦有進行規

劃改善，將設置防護網與加強交通標

示。 

 

2.學校已成立校園犬貓管理小組，成員

包含各單位代表，懷生社希望對於校

園流浪狗作行為訓練，並請動物專家

協助，使狗看到車就閃避，遇人不攻

擊。懷生社老師說對於懼怕狗這件事

情，他可以個別協助陪伴你，讓你不

會怕狗，這部份我們會把你的問題傳

遞給校園犬貓小組協助處理。 

秘書分享經驗： 

本人民國 85年到陽明任職，開始處

理校園流浪狗，至今困擾 20年。 

 



4 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3.行政大樓區停車位是否可採抽籤方

式，教職員是否應一併辦理，否則有

保障教職員停車的問題，請對此多加

著墨說明？ 

一開始是請環保局捕狗隊來校捕捉，

但流浪狗警決性很高，捕狗隊車子一

進校門，狗羣一哄而散，往保一方向

山坡林逃竄，捕狗隊大都無功而返。

後來引進 TNR方案處理校園流浪狗

(誘捕-結紮-回置)方案，現在進一步

推動 TNVR(誘捕-結紮-疫苗-回置)，

以吹箭方式捕捉，絕育並施打疫苗後

回置原處。好不容易捕捉了流浪狗，

結紮後為什麼要放回原地呢，是因為

狗有區域性，這區的流浪狗佔地為

王，別的流浪狗就不容易再進來，且

結紮後流浪狗數量不再增加，狗羣相

對穩定；如果捕捉的狗全部送走，校

園周邊的流浪狗又進來，永遠捕捉不

完。總務處將結合校園周邊的東華里

及永明里共同努力處理流浪狗。 

3.教師停車也有抽籤問題，例如山麓村

停車位很少，不到需求數量的一半，

只是未公開反應出來。抽籤制度是在

於車位不夠的情形下才需要執行。下

學期男五舍及女五舍進住 804位同

學，依以往申請通行證數量推估，原

來非住宿生之 344輛機車轉移停放

於男五舍女五舍，未來教學區停車情

況應會獲得改善。學校除了少數一級

主管有專用停車位外，其他教職員工

均無保障停車位，當上課或上班附近

地點停車位已滿，就停放較遠停車

位。 

 



5 

 

提問五(同學)： 

非住宿生汽機車停放以教學區為準，但

一直以來無法分辨住宿區與非住宿區停

車位置，若將來男二女三停車格取消，

最近的停車位置是實驗大樓前，是否可

以開放實驗大樓前非住宿生優先停車？ 

 

 

真知路護理館以北至一教樓前為教學區

停車格，非住宿生機車本來就可以停放

實驗大樓騎樓下機車停車格。總務處以

104學年度的資料推估，新學期男五舍

女五舍新增住宿生 804人，申請住宿

生機車通行證約 334張，也就是非住

宿生機車通行證將減少 334張，將來

教學區機車停放情形可獲得疏解。 

 


